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今日は案内や質問に答えていただき、ありがとう

ございました。私たちは社会の学習で少子高齢化

社会やその対策は何をしているのかなどを調べて

きたけれど、まだ分からないことがたくさんあっ

たので、疑問に思っていたことが分かったし、市

議会議員さんや会議のことも知れてよかったで

す。また、色々なところを案内していただいて、

議長室などの椅子に座らせてもらったり、小田原

に関係する色々なものが飾ってあるのは小田原の

ことを知ってもらいながら話をするためだと知っ

て、すごい工夫をしていると思いました。ユーチ

ューブでも会議の様子を見てみようと思います。

本当にありがとうございました。 

議会といえば話し合いをする場所かなという、ぼ

んやりとしたイメージしかなかったけれど、今日

の見学や質問、説明などを通し、議会のことがよ

く分かりました。私も、議員になって、小田原の

サポートをしていきたいと思います。お忙しい

中、私たちの議場見学会の時間をとってくださ

り、ありがとうございました。 

今日の見学でどんな仕事をしているか、やりがい

なども知ることができました。少ない発言時間で

たくさんの事を話していて、すごいなと感じまし

た。私も機会があったら、市議会議員になりたい

です。 

色々なことが知れました。例えば、とても興味深

い、議長室の椅子がたくさんある話とか、お客さ

んは主にどんな人がいるのかとか、やりがいを感

じたことはなにかとか、本当にたくさんのことを

知れて、私も議員になりたいと思いました。 

今日は、ぼくは２回も発言することができまし

た。もうこんなことは議員さんにならないとでき

ないことなので、すごく貴重なことを体験させて

いただき、すごくありがとうございました。そし

て、それを分かりやすく答えてくださった議員さ

んたちも、すごくありがとうございました。本当

に嬉しかったです。 

今回の見学で分かったことは、選挙は本当に大切

だということや、会議なども難しいということで

す。会議では２時間くらいで終わるのではと思っ

ていたのですが、まさかあんなにも時間がかかっ

ていることを知っておどろきました。 

他には話す時間が限られていることなど、色々な

ことを知ることができました。今回はありがとう

ございました。本当によい経験になりました。 

本当は入れない所とかに入ることができました。

そこでは、社会の勉強で学べなかったこととかを

知ることができました。議員さんたちは少子高齢

化に向き合っていました。一番驚いたことは南足

柄市との合併の話でした。今度、議会の様子を見

てみたいです。 

ぼくは勉強しているなかで色々なことが気になり

ました。それを色々言ったら答えてくれてうれし

かったです。特別に議長の椅子に座れ、うれしか

った。自分も意見を言えてよかった。これからも

議場に行って実際に見てみたいと思ったし、興味

をもてた。 

見たことなかったので、とてもすごかったです。 

発言時間の中で発言するのが、すごいなと思いま

した。これから、自分の意見を持ってしっかり言

いたいです。これからもがんばってください。 

議場に入ってきた時、すごい雰囲気で緊張感がと

てもありました。いつもこのよい緊張感の中で話

し合っていると思うと、すごいなと思いました。

いつも市民のために、小田原のために話してくだ

さりありがとうございます。たくさん議場のこと

について分かりました。 
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普段では見られない議長室や、入れない所に入れ

て新鮮でした。たくさんのことを知れて、不思議

だったことがしっかり分かりました。学校で質問

を考えている時、だいたい予想があったけれど、

しっかり、分かりやすく答えてくれて、よく分か

りました。  

私たちが学習した中で議長さんに聞いてみたいこ

となどを実際に聞くことができました。聞いたこ

と以外でも、見学した場もすごかったです。議長

室、それに副議長室にも入れて、椅子にも座らせ

てもらえてよかったし、何もかもすごかったで

す。知れてよかったです。ありがとうございまし

た。 

今日、議場見学で分かったことがあります。社会

でも何度も学習しましたが、それ以外のことも分

かりました。議員にちゃんと聞くと、学習と違う

ことも答えてくれました。お忙しい中ありがとう

ございました。 

今日は、たくさん質問できてとても分かりやすく

説明してくれて、ありがとうございました。とて

も楽しく見学させていただきました。私は 18 歳に

なったら、選挙に行ってみたいです。わざわざお

時間いただき、ありがとうございました。 

議会では私たちの暮らし（学校、道路）を整備し

てくれたり、これは本当に必要なのかどうか意見

を言って、話し合ってくれて、とてもありがとう

ございます。これからも私たちの暮らしのことを

話し合ってください。 

今日、議場見学に来て学んだことが、たくさんあ

ります。例えば、議長室や副議長室には、椅子が

１つじゃないのはなぜかということについて、な

ぜなら議長のほかに副議長、議員さんなどが座る

から、椅子が８席ぐらいないと無理ということが

分かった。貴重な体験ありがとうございました。 

議場でのやっている事や、議員さんが何の仕事を

やっているかが分かりました。やはり、地位が高

い人は自分の部屋などがあったりしていて、将

来、議長になりたいと思いました。 

この見学で分かったことはいっぱいあります。小

田原をよりよい町にするため、色々な取り組みを

していることが分かり、議長の部屋に入ったりも

して、分かりやすかったです。 

今日の議場見学会を通して小田原の議員さんは

色々な問題に全力で取り組んでいることが分かっ

た。そして色々な部屋があって、どこにいるかも

分かった。色々なお客さんも来やすいようになっ

ていた。 

小田原市にこのような場所があるのだと思って、

すごくきれいで、初めてで、びっくりしました。

副議長と議長の部屋がつながっているということ

が分かりました。もっと本番みたいな雰囲気で、

びっくりしました。これからも環境を整えたいで

す。きれいにしたいです。 

議長室など、初めて見たけど、雰囲気がすごかっ

たです。ザ・ボスみたいな感じで。今日は、発言

残時間が１分だったけど、毎回時間内に言わなけ

ればいけないのが大変だなと思いました。 

今日、議場見学をさせていただいて、今までは、

もっと言い合いが激しいと思っていましたが、質

問では激しくないことに気づきました。 

議場見学で選挙のことを知ることができたり、普

段は入ったりできないところに行かせてもらって

色々学ぶことができました。 

議場で話し合う時に、とんでもなく長い時間がか

かっていたり、小田原の重要なことには、特に時

間をかけて話し合っていることが分かった。 
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今まで市議会があまり分からなかったけれど、話

を聞いてみると、けっこうたいへんな仕事なのだ

と思いました。 

今日は議場見学ができてよかったです。議長室

や、副議長室の椅子がなぜあんなに多いのかがす

ごい気になったので、質問の返答を聞くことがで

きてよかったです。あとマイクをさわれたのでよ

かったです。 

議員の話合いは１時間ぐらいだと思っていたら、

30 分とか６時間近くも話し合っているなんてびっ

くりしました。他にも税金の使い道なども意見で

きることを初めて知りました。 

今日はお忙しい中ありがとうございました。議長

室や、傍聴室などいろいろと見せてくれたり、質

問などにも答えてくださり、ありがとうございま

した。 

質問にとても丁寧に返してくれて、ありがとうご

ざいました。建物の中もとてもきれいで、とても

楽しかったです。 

質問で話を聞いて、どのような取り組みをしよう

としてくれているのかが分かりました。 

議場見学会の前に気になったことが分かってよか

った。発言時間があるのは初めて知ったし、朝か

ら夜の８時まで会議があったのはすごいと思っ

た。 

発言する時間があることが分かりました。会議の

種類によって時間が違うことが分かった。 

質問に分かりやすく答えていただきありがとうご

ざいました。おかげで見たことがない議会のこと

や、小田原市の発展についてよく知ることができ

ました。これからの会議でも難しい問題が出ると

思っています。議員さんはどのようにお考えです

か。 

今日は、お忙しい中ありがとうございました。ぼ

くはこの事がすごく興味深かったです。将来、ぼ

くも選挙したいと思いました。 

 


